

Glattfleden, 9. April 2001

KR-Nr. 137/2001

A N F R A G E von Susanne Rihs-Lanz (Grüne, Glattfelden)

betreffend Deutschkurse für Ausländerinnen und Ausländer

Eine der wichtigsten Bedingung für die Integration von Ausländerinnen und Ausländern in unserem Kanton ist zweifelsohne das Beherrschen der deutschen Sprache. Auch im Hinblick auf eine zukünftige Einbürgerung werden immer öfters Deutschkenntnisse verlangt. Sollten diese ein Aufnahmekriterium werden, müssten unbedingt genügend Deutschkurse für alle Ausländerinnen und Ausländer zur Verfügung stehen.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat, mir folgende Fragen zu beantworten:

1. Gibt es im Kanton Zürich eine Erhebung über die bereits jetzt angebotenen Deutschkurse für Ausländerinnen und Ausländer?
2. Wenn ja, wie stark werden sie benutzt, aus welchen Ländern stammen die Kursteilnehmenden, und wer bietet diese Kurse an?
3. Ist der Regierungsrat nicht auch der Meinung, dass allen, das heisst auch finanziell schlecht gestellten Ausländerinnen und Ausländern der Zugang zu Deutschkursen ermöglicht werden sollte?
4. Könnte sich der Regierungsrat vorstellen, in Zusammenarbeit mit Gemeinden, Arbeiterschaft und Schulbehörden Deutschkurse für Ausländerinnen und Ausländer anzubieten und mit zu finanzieren, damit bei Einbürgerungen keine Diskriminierung von schulisch und finanziell schwächeren Gesuchstellenden möglich ist?

Susanne Rihs-Lanz